Clamor por las reformas

DANIEL PEÑA RECTOR DE LA UNIVERSIDAD CARLOS III

«Hace falta un cambio radical y ligar financiación a resultados»

Los autores del estudio pusieron ayer a la Carlos III de Madrid como ejemplo de las universidades que están tratando de romper las inercias. «Hace falta un cambio radical», afirma su rector, Daniel Peña, que subraya que en casi todo el resto de Europa ha habido grandes transformaciones, «hasta en Portugal». Mientras, «en España no hemos hecho nada, nos mantenemos en una parálisis general», salvo «intentos muy tímidos», destaca. Peña es partidario de ligar la financiación de las universidades a los resultados y critica que las cosas que se hagan no tenga consecuencias. «Es un círculo vicioso», advierte, porque «si da igual lo

que hagamos porque vamos a cobrar lo mismo a fin de mes, nunca cambiaremos».

gobernanza de las universidades, los incentivos y la forma de seleccionar a los profesores, así como tomar nota de modelos de internacionalización de otros

países, como Australia, y por una mayor especialización. «Lo teníamos que haber hecho hace 15 años», asegura el rector de la Carlos III. El actual ministro, José Ignacio Wert, «nombró un comité de expertos que hizo el diagnóstico de siempre, se guardó en un cajón y así seguimos», señala.





NOEL RODRÍGUEZ DOCENTE E INVESTIGADOR

«Si te vas, es difícil volver»

Noel Rodríguez sabe lo que es investigar y dar clase. Es profesor de Electrónica y Tecnología de Computadores en la Universidad de Granada y becado Marie Curie de la Comisión Europea en el Instituto Nacional Politécnico de Grenoble. Ha recibido también respaldo de la Fundación BBVA para un novedoso proyecto sobre el grafeno. Sin embargo, admite que «es muy difícil hacer carrera universitaria». «Hoy día se exige ser buen profesor y buen investigador. No se premia que uno pueda ser bueno en una cosa a expensas de la otra», señala. Además, «uno hace un doctorado, se forma, y luego para continuar tiene que irse al extranjero». Y aunque él se siente «privilegiado», «cuando te vas, es muy difícil volver».

CARLOS GINER LICENCIADO EN PSICOLOGÍA

«Recibimos una excelente teoría. pero faltan idiomas y prácticas»

Casi recién llegado de la Universidad Central de Florida, en Orlando, donde ha recibido formación con el programa «Movers» de la Fundación Universidad-Empresa, Carlos Giner expone a ABC la necesidad de un cambio en España. «La forma de enseñanza está bastante obsoleta», subraya. A su juicio, la



universidad «no ha sabido adaptarse a los cambios tecnológicos y en los tipos de trabajo que se demandan». «Hemos recibido una excelente formación teórica, pero nos han faltado otras cosas, como los idiomas y hacer prácticas», asegura,

Asimismo, cree que se debe favorecer la internacionalización. Giner, licenciado en Psicología por la Autónoma de Madrid y ahora con un contrato en Acciona Agua, comenta que «cuando llegas a la empresa observas que un día operas en un país y al siguiente en otro».